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南特⾼高等商業學院 Audencia Business School 

企研所 沈怡君 

	   	   	   	   Audencia	  Business	  School是一所位於法國西邊、排名第六大城市「南特」的商學院，法

國學校只要被冠上”Grand	  Ecole”就是屬於一所高等的好學校，而 Audencia就是其中一所。我

個人覺得 Audencia高等商學院跟政大商學院的屬性滿像的，都是以培養學生擁有實務技能為

導向，讓學生畢業後就能帶著實務能力進入職場去作戰，而非以研究學術為主軸。據當地的

法國同學說，他們如果想要進入好的Master	  school要先經歷兩年的準備考試，並通過激烈的

考試之後才有機會進入 Audencia,	  所以能進入這所學校念書的同學都是有被篩選過的，因此

大家的資質程度都有在一定的水準之上。	  

	   	   	   	  「南特」這個城市較少人聽過或知道，它是法國西北部大西洋沿岸重要城市，其大部份

歷史是與布列塔尼有關的，因此在南特市中心可以看到城堡、教堂建築和港口，還有法國很

知名的 LU餅乾品牌也是產於南特喔！所以在我來這交換了一學期，我覺得南特是一個滿適宜

居住的城市，不像巴黎那麼擁擠、倉促、髒亂和危險。人們在這邊可以很悠閒的散步著，也

不用像在巴黎一樣常常提心吊膽會被偷被搶，雖然隨時還是要注意自己的財物，但這裡的人

們都挺親切和善的，據說滿多巴黎人都會想跑來南特居住，因為這裏的環境很舒服，也很適

合小孩成長，只要是在廣場或機械島上都可隨處聽到小朋友的歡笑聲，聽了就很令人療癒和

開心。 

	  

Ø   Orientation	  Day:	  

	   	   	   	  學校通常會在學期開始前一週舉辦為期兩天的 Orientation	  Day。第一天主要是讓學生認

識校園、熟悉環境以及認識朋友，並且概要講解一下課程的規定與注意事項。至於第二天的

活動則是學校會提供如申辦手機電信門號、銀行開戶以及申請房屋補助等等的資訊給大家，

多少還是可以作為參考喔！	  

	   	   	   	  我個人是建議參加 Orientation	  day，如果你沒有什麼非常重要一定無法參加的理由，一方

面可以去那邊認識新朋友，另一方面則是可以瞭解一下學校有哪些設施和資源可以使用，例

如圖書館、列印機、電腦室、健身房和咖啡廳等等，Atlantic	  campus其實不算大。綜觀

Audencia	  Business	  School的學生，我看到大部份都是來自於歐洲和印度，反而亞洲學生比我

預期的還要來得少（除了陸生本來就一直很多）。	  

	   	   	   	   Audencia有一個專門負責照顧國際學生的組織『IC	  Team』，他們會負責為交換生籌辦學



	  

期的活動，像是國際學生新生 party、兩天一夜的 tour	  trip、啤酒節，以及中法語言交流的活

動等等，有機會可以選自己有興趣的去參加，順便能多認識來自其他國家的學生，其實還滿

有趣的。當時我從法國尼斯飛抵南特機場時，他們也會幫忙從南特機場或是火車站接送你到

你的租屋處，我覺得這點很貼心（不過也是要在他們可配合的時間抵達），因此基本上 IC	  

Team就好似我們在學期間的保姆，如果有任何疑難雜症，都可以詢問他們，他們都會很樂意

幫你解決問題的。	  

	  

	  

課程介紹：	  

	   	   	   	   Audencia的秋季課程與春季有些不同。因為我是秋季班，原本我想要選 Supply	  Chain	  

Courses，但是它只有在春季課程才有開，所以當時我就選了Management	  of	  Digital	  Business	  

and	  Information	  Technology(MDBIT)這個專業課程。因為是 Specialization	  program,	  所以班上的

同學都會是固定的，不像 General	  management	  courses選自己想要的課，而班上的同學都會

一直換。由於我選的課程比較偏 IT類,	  所以班上約有 55人就有 20-‐25人是 Engineering	  

background,	  這些人幾乎都來自 Audencia隔壁的南特中央理工大學（Centrale	  Nantes,	  這間在

法國也算是很頂尖的理工學校）。班上有很多是法國人，當然也有其他 Audencia的碩士生和

不少交換生，而中國人在這個 program大約是 8位左右，不算太多，不過只有我一個台灣

人，其他都是來自於歐洲各個國家的學生，因此國際化程度算滿高的。	  

	   	   	   	  我們的專業課程裡又分許多門課，通常老師都會幫我們分好組，並依照大家的專業背景

和國籍平均打散做分配，而小組人數大多維持在 5人左右。我覺得每門課的老師所帶的風格

很不一樣，有門課可以讓我們全班總動員起來，也更加認識其他班上的同學、彼此交流，而

有門課的老師卻有點雷…剛好我們這屆運氣差一點囉！但其實 Audencia的學生大家素質都還

不錯，來這邊還是能從同學朋友們的身上學到不少，彼此切磋交流不一樣的視野和國際觀。	  


